
AStA Sitzungsprotokoll vom 06. Oktober 2015
 
Moderation: Julian
Protokoll: Stephan
 
 
Gäste 

•  AISEC Einführung für neue Mitglieder
• Konferenz gemeinsam mit anderen AISEC Gruppen
• Kostenunterstützung pro Mitglied und Fahrtkosten für Transporter
• genehmigt

• Oettingervilla
• Zuschuss und Verlustkostenausgleich für Konzert "Broken Water" am 

30.10.2015
• http://www.oetingervilla.de/programm/2226/broken-water-karies/#detail
• genehmigt

• Syrische Hochschulgruppe
• Gemeinsame Veranstaltung mit Filmkreis
• Filmmacher aus Syrien mit Kurzfilmen u.a. über Darmstadt
• Raumbuchungsanfrage für ggf. notwendige zusätzliche Räume
• genehmigt

 
 
 
Finanzanträge 

• 60,3qm
• Verlustkostenausgleich für Lesung am 29.11.2015
• bitte spätestens zwei Wochen vorher bewerben
• genehmigt

• Mobilität
• Finanzantrag Exkursion nach Baden-Württemberg am 16./17.10.2015
• Fahrradverleihsysteme angucken/testen
• genehmigt

• Queer
• OWO-Erstsemester-Empfang
• Bewerbung und Verpflegung
• genehmigt

• TI möchte 15 AStA Tüten/Beutel für ein Gewinnspiel haben
• genehmigt

 
 
Nächste Sitzung 

• Moderation: David G.



• Protokoll: Klara
 
 
 
Berichte 
 
 
Referate

• VZ
• Athenemail

• Mail kurzhalten und vornehmlich aktuelle Ankündigungen
• Zweite Mail in ein bis zwei Monaten mit eher Infos/politischem
• Deadline für nächste Mail heute festlegen: Donnerstagabend, 

08.10.2015 ist Frist!
• Freitag 10 Uhr treffen im AStA zur Fertigstellung
• APB Text muss vorher noch geschrieben werden. Darin u.a. 

Änderungen aufzeigen und ggf. Kritik am Prozess zu zeigen (Was hat 
der AStA/die Studierendenschaft gefordert)

• https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.GSVgPL98SbJXeUof
$Athenemail_Wintersemester_1516

• Pad für den APB Artikel: https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/
g.GSVgPL98SbJXeUof$APB_Artikel_f%C3%BCr_Webseite

• Internationales
• Bei zwei Fachschaften TI und AStA bei internationalen Studi vorgestellt
• Ausländerbehörde ist überlastet

• versendet Bescheinigung per Post, weil sie keine Termine einrichten 
können

• Vorträge und Infoveranstaltungen (DSS, ICE)
• Hopo

• Wissenschaftszeitvertragsgesetz
• Novelle kommt demnächst
• Armin macht da was und freut sich über Beteiligung

• fzs Diskussion
• Wie sieht unsere Rolle aus? Ist der fzs immernoch doof?
• Soll einen separaten Termin für diese Diskussion geben

• Queer
• Referat hat einen festen Raum in der Villa bekommen (Rückzugsraum)
• Morgen Orgatreffen zu 

• Mobilität
• Kooprationsgespräch mit Book-n-Drive hat am Montagstattgefunden; 

Ergebnisse:
• Es soll ggf. ein neues Kundenkonto für gesponsorte Veranstaltungen, 

über das der AStA kooperierenden Gruppen kostenlos/kostengünstig 
Fahrten zu Verfügung stellen kann



• Die Kündigung von Sicherheitspaketen bei geriner Schadenshöhe wird 
abgestellt. Es gibt in Kürze eine Vertragsergänzung, die einen genauen 
Schwellenwert festsetzt und ein Verfahren festlegt (bspw. Info anden 
AStA bei Widersprüchen).

• Es wird voraussichich neue Tarife für CityFlitzer und Reiseautos 
geben, die in den normalen Tarifen aufgehen werden. Auch weitere 
Änderungen und Kosten die aber Studitarif nicht betreffen.

• 3. Fachforum Mobilitätsmanagement der ivm in Frankfurt
• Es konnte auf Grund von Terminkollisionen doch nicht teilgenommen 

werden; ivm wegen viel zu kurzer Einladungsfrist gerügt
 
 
Projekte

• TUtor International
• Am Samstag Welcome Day 1 in der Uni
• Am Donnerstag ist die Welcome Party vom AAA als offizielle Begrüßung der 

Int. Studies
• Autonome Tutorien
• Ringvorlesung

 
 

 
TOPs 
 

• David Meier-Arendt Vorstellung
• Plant Kandidatur für kommenden AStA

• Erstibegrüßung diese Woche
• Übersicht überdie OWO Vorträge in dieser Woche. 
• Die Präsentation findet ihr im Seafile unter HoPo -> Präsentationen.
•

• Vergangen:
• Di, 6. Okt: 10:00, FS Mech,  L1|01 24k, Fabienne, Leo, (Sebi)
• Di, 6. Okt: 11:00, FS Arch, L4|01 202, Fabienne, Leo
• Di, 6. Okt: 12:15, FS Bio, B2|01 R147, Leo
• Di, 6. Okt: 14:15, FS Mathe, S2|06 030, Fabienne, Julian
•

• Zukunft:
• Mi, 7. Okt: 09:45, FS Inf, S1|01 A1, Julian, Klara
• Mi, 7. Okt: 10:30, FS Päd, S1|13 118, Sebi, Fabienne, Leo
• Mi, 7. Okt: 11:00, FS Etit, S3|11 08, Julian, Klara
• Mi, 7. Okt: 12:00, FS Chemie, L2|03, Sebi, Fabienne



• Mi, 7. Okt: 13:50, FS MaWi, L1|01 24K, Julian
•

• Do, 8. Okt: 14:00, FS PsychIT, Raum?, Klaary
• Do, 8. Okt: 14:00, FS BauIng, HMZ, großer Hörsaal, Julian
•

• Fr, 9. Okt: 10:00, FS CE, S4|10 1 Julian
• Fr, 9. Okt: 13:30, FS1, S1|01 A1, Armin
•

• Zentrale Erstibegrüßung nächsten Montag
• Zeitungen in Tüten packen

• Samstag um 10 Uhr am Karo5
• Viele helfende Hände benötigt!
• Johanna, Fabienne, Alex, Klara, Christiane und alle die Zeit/keine gute 

Ausrede haben
• Es gibt Verpflegung -> Johanna kümmert sich

• Aufbau
• Sachen im AStA zusammenpacken

• 15 Uhr treffen im AStA
• David M.

• ab 16:30 Uhr Aufbau im Karo5
• David M.

• Standbetreuung ab 17:30 Uhr bis ca. 20:30 Uhr
• 17:30 bis 18:30 Uhr - David G., David K.
• 18:30 bis 19:30 Uhr - Alex, David K.
• 19:30 bis 20:30 Uhr - Mo, David K.

• Abbau ab 20:30
• Mo, David M.

• OWO Vorfälle FS 2, FS 1/3/5?
• FS2

• Erschütternde Mail von einer_m Ersti
• sexistische Spiele, homophobie, Gruppenzwang und viel Alkohol
• Bezog sich vornehmlich auf eine Station, aber auch andere Station 

problematisch
• Kritik an Sexismus wurde mit Möglichkeit nicht teilzunehmen 

beantwortet
• An der Station mussten sexistische veränderte 

Filmnamen ohne Lachen vorgelesen werden.
• Zudem (Penis/Vagina)

• Weitere Station: Fotos von Sponsorenschriftzung auf Brust 
bzw. Hintern als Aufgabe

• Extrapunkte für Saufgeschichten usw.



• Kein Verantwortungsbewusstsein von Tutor_innen/
Stationsbegleitung, keine Schulung dieser

• Gespräch mit OWO-Orga ist nächste Woche angesetzt
• Wir wollen es vermeiden, dass die FS die OWO nicht mehr 

ausrichten darf. Aber die erneuten Probleme müssen 
Konsequenzen haben

• Wir sind auf das Ergebnis des Gesprächs gespannt und 
besprechen uns ggf. nochmal

• Zudem kurzfristiger Kontakt zur OWO-Orga um Probleme im 
Rest der Woche zu vermeiden

• FS 1/3/5
• Beschwerde von Frauenbeauftragten über Saufspiele vor der ULB
• Unaussagekräftiges Foto (Fachschaft nicht erkennbar, ein Physiktutor 

steht im Bild, gehört aber nicht dazu. FS1 war dort den ganzen Tag 
aber vermutlich nicht die verantwortliche Gruppe. Frauenbeauftragte 
benennt FB3 (Pädagogik))

• Zu sehen ist eine Gruppe die Flunkyball spielt. Es sind deutlich 
Limoflaschen erkennbar (Saufspiel?)

• Rückfrage an Frau Zybell woher sie die Infos hat und wie sie auf die 
Schlussfolgerung kommt. Johanna kümmert sich.

• Bibelkreis
• vertagt

• Beschwerden gegen Wohnservice StuWe
• vertagt

• Zeitung
• Zeitungsteam hat von verschiedenen Gerüchten über die Zeitung gehört
• Seit vier Monaten Ausgrenzungsausgabe fertig -> Designer fehlt
• Missverständnisse über neue Person im Team
• Konkret wollen sie besprechen wie Kommunikation Referate <-> Zeitung <-> 

VZ aussehen kann
• Alle anwesenden Referent_innen äußern Fragen/Kritik/Probleme die sie mit 

der Zeitung sehen
• Konkreter Vorgang für die nächste Zeitung:

• Design fehlt noch. Soll Linus das machen?
• Sitzung stimmt zu. Er soll sich zu AE/Honorar äußern

• Erscheinungstermin?
• Input von Referaten um Ausgabe wieder aktuell zu halten/

machen
• Daher nochmal etwas Zeit notwendig
• Erscheinung in der 1. Dezemberwoche
• Artikeldeadline 31.10.2015 an das Redaktionsteam

• Was steht jetzt noch an?
• Umfangreiche gemeinsame Diskussion über die Zeitung

• Diskussion über inhaltliche Ausrichtung
• Wie Zusammenarbeit verbessern?



• Kritikpunkte möglichst klären
• Zeitpunkt: Nach dem Erscheinen der neuen Ausgabe

• Mögliche Ausschreibungspflicht für Call a Bike
• vertagt
• Bericht des Vorgehens des AStA der Hochschule RheinMain:
• "Am 31.03.2017 läuft der Call a Bike-Kooperationsvertrag zwischen derDB 

Rent GmbH und den ASten der Hochschule RheinMain, der TU Darmstadtund 
der Universität Marburg aus. Mit Blick auf das potenzielleVolumen eines 
Folgevertrages soll eine auf Wettbewerbsrechtspezialisierte Kanzlei mit der 
Erstellung eines Rechtsgutachtensbeauftragt werden, um in der Frage einer 
möglichenAusschreibungspflicht Rechtssicherheit zu schaffen und damit die 
dreiASten vor Regressforderungen zu schützen, die bei nichtordnungsgemäßer 
Vergabe von unterlegenenFahrradverleihsystem-Anbietern unter Umständen 
angestrebt werdenkönnten."

• Unsere Position?
• Aufklärungskampagne Rücksicht nehmen

• vertagt
 
 
 Feedback 
 


